MEDIO: EL ECONOMISTA

SECCION: PRIMERA PLANA/ENTIDADES Y ESTADOS

PAGINA: 1-32-33

FECHA: 08/ENERO/2012



PREDOMINAN AJUSTES EN SALARIOS Y RECORTES AL GASTO

Aprietan cinturón en 15 entidades

NL, con la meta más alta de ahorro, de \$3,600 millones.

Chiapas baja 50% sueldo al Gobernador y a secretarios.

F. Franco
URBES Y
ESTADOS
P32-33

32 MARTES 8 de enero del 2013

Urbes y Estados

EDITORA: Milén Mérida COEDITOR: Fernando Franco estados@eleconomista.com.mx Tel.: 5237-0727





Aterrizaje. En junio comenzará a operar la nueva base de la aerolínea. FOTO ESPECIAL

<mark>cancún</mark> Tendrá nuevo hub en Cancún

La aerolínea de bajo costo, VivaAerobus, anunció que el aeropuerto internacional de Cancún será su cuarta base de operación en el país y se sumará a las que tiene en Monterrey, Guadalajara y Ciudad de México.

"Actualmente operamos siete rutas directas y esperamos incrementar cinco más este año. Además, este destino representa grandes oportunidades de crecimiento y por eso que hemos decidido instalarnos ahí", dijo su director general, Juan Carlos Zuazua.

La aerolínea informó que luego de las negociaciones con Aeropuertos del Sureste se determinó que la nueva base de operaciones, que movilizará cerca de 1.14 millones de pasajeros en el 2013, comenzará operaciones en el mes de junio. (Redacción)

GUADALAJARA

Ciudad Creativa, sin presupuesto

A casi un año de haber designado a Guadalajara como sede de la Ciudad Creativa Digital, el gobierno federal no etiquetó recursos en el presupuesto 2013 para este proyecto, lamentó el titular de la Secretaría de Promoción Económica de Jalisco (Seproe), Jaime Martínez Flores.

Advirtió que el proyecto tendrá dificultades para su desarrollo por falta de recursos, al contar en 2013 únicamente con los 100 millones de pesos que asignó el gobierno de Jalisco a través de la partida 4331 que opera Seproe.

Jaime Martínez, advirtió que corresponderá a los gobiernos municipal y estatal cabildear recursos para el proyecto. (Patricia Romo)



No les alcanza. Elevar impuestos y crear otros nuevos es la otra cara de la moneda para disponer de más recursos. FOTO ARCHIVO EE

BUSCAN SANEAR SUS FINANZAS

Se ajustan el cinturón al menos en 15 entidades

Eficientar el gasto en suministros y disminuir la burocracia, son las diversas medidas que ya iniciaron los estados para poder contar con mayores recursos en el ejercicio del 2013

3,600

millones de pesos planea ahorrar el gobierno de Nuevo León con su plan de austeridad para este año.

1,000 millones de pesos en ahorros prevé alcanzar el gobierno sonorense al reducir sus gastos. Fernando Franco
EL ECONOMISTA

SON 15 de las 32 entidades del país que emprendieron recientemente, o están en proceso de hacerlo, un plan de austeridad para optimizar su gasto y sanear sus finanzas públicas. Se trata de Chiapas, Chihuahua, Colima, Jalisco, Estado de México, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Querétaro, Sonora, Yucatán, Zacatecas, Quintana Roo, DF y Coahuila.

En sus estrategias de ahorro se pueden observar, por lo general, ajustes en la plantilla laboral, baja de sueldos, así como recortes en gasto corriente, principalmente en telefonía, rentas, uso de vehículos y gastos de representación.

De acuerdo con Carlos González, analista del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, las medidas adoptadas son necesarias, ya que sus finanzas se caracterizan por tener poco margen de maniobra debido a que una parte importante de sus recursos están comprometidos en pagar el servicio de su deuda.

"No deberían ser programas temporales. Todos los gobiernos locales tendrían que emprender una cultura de ahorro continua para eficientar el gasto", comentó.

De acuerdo con la calificadora Fitch, las medidas puestas en marcha, aunado a una mayor fiscalización en algunas entidades, ayuda a estabilizar la tendencia decreciente de los niveles de calificación observados en años anteriores.

AL DETALLE

En diciembre, el Congreso local de Chiapas aprobó un plan de austeridad que incluye la reducción del salario de la plantilla laboral, así como recortes en servicios de telefonía, vehículos y energía eléctrica. El decreto establece que, a partir de enero del 2013, el sueldo del gobernador y de los secretarios será reducido a la mitad, mientras que funcionarios de alto nivel dejarán de percibir 25% de sus remuneraciones. No revelaron el monto de ahorro.

En enero de este año, el gobernador de Chihuahua, César Duarte, firmó un acuerdo de austeridad que prevé ahorros por 1,000 millones de pesos anuales del 2013 al 2016. Entre las medidas se encuentran una reducción salarial de entre 5 y 10% a los directores, coordinadores, secretarios y al Mandatario, así como ajustes de personal y en el gasto corriente.

En Colima, en septiembre del 2012, el secretario de Administración y Finanzas del estado, Jesús Orozco, anunció el recorte de más de 430 empleados, disminución en el suministro y adquisiciones en todas las áreas de gobierno, así como límites en el gasto, con lo cual se esperaba un ahorro de 100 millones de pesos en

eleconomista.mx



Actualizarán tasas de predial en León, pese a reclamos. LEA MÁS onomista.mx/estados



Poca innovación en proyectos del campo poblano. LEA MÁS eleconomista.mx/estados



Las 15 entidades que ejercieron medidas de austeridad ostentan 71% de la deuda neta estatal a septiembre del 2012.

DEUDA (MILLONES DE PESOS)



El gobierno jalisciense puso en marcha el Pacto de Austeridad y Transparencia. Sin revelar el monto de ahorro, considera entre otros puntos- el nulo incremento en dieta y sueldo para los diputados y funcionarios, la eliminación de prestaciones como telefonía móvil, gasolina y alimentos.

PODAN GASTOS

La administración del Estado de México aplicó el programa de ahorro y disciplina presupuestal para el 2013, que incluye la reducción de 5% en sueldos de mandos medios y superiores. También considera una reducción en servicios generales, como arrendamiento de inmuebles, fotocopiado, viáticos, convenciones, etcétera.

Sin revelar el monto de ahorros, el secretario de Gobierno de Michoacán, Jesús Reyna García, anunció un nuevo plan de austeridad, que podría considerar la congelación de plazas en dependencias públicas

En Morelos, el gobernador Graco Ramírez dio a conocer en noviembre del 2012 un esquema que consta de 24 artículos, con el cual buscó ahorrar 120 millones de pesos en gasto corriente. Entre otras medidas, determinó cancelar la contratación de asesores, horas extras, revisión de sueldos a mandos medios, cancelación de comidas, arreglos florales, donativos, obsequios y reducir al mínimo la compra de papel.

En noviembre, el gobierno de Nuevo León puso en marcha el Programa de Ordenamiento y Fortalecimiento Integral de las Finanzas, con lo cual espera ahorros por 3,600 millones de pesos en el 2013.

En agosto del 2012, el gobierno de Sonora anunció un programa de austeridad

para generar ahorros por 378 millones de pesos en cinco meses. El esquema incluía, entre otras medidas, una reducción de 30% en el sueldo de los funcionarios que ostentan cargos de nivel 10 y superiores.

En marzo del 2012, el gobierno capitalino implementó un plan de austeridad para subsanar el hoyo fiscal que dejó la Tenencia el año pasado. Algunas iniciativas fueron la reducción de gastos en combustible y telefonía, así como de representación.

El gobierno de Quintana Roo instauró un pequeño programa de ahorro en el 2011 con el cual pretendía generar ahorros por 11 millones de pesos, igual que en el 2011, tal como se acordó en el plan 2011-2016.

En octubre, el titular del Ejecutivo de Yucatán, Rolando Zapata Bello, anunció la implementación inmediata de un Programa de Ajuste Financiero y de Austeridad en el Gasto Público.

En tanto, el secretario de Planeación y Finanzas de Querétaro, Germán Giordano, informó que el estado pretende generar un ahorro de 200 millones de pesos para tener un mayor margen de maniobra; mientras la administración de Zacatecas prepara un programa que apunta a eficientar su gasto.

COAHUILA LLEVA LA DELANTERA

Un caso especial es Coahuila, que a fines del 2011 puso un marcha un programa de austeridad con el que esperaba un ahorro superior a 71 millones de pesos, después del destape de su abultada deuda, que pasó en ese entonces de 8,267 millones a más de 36,000 millones de pesos. Entre las medidas, se fijó la reducción del salario de entre 5 y 8% a funcionarios, incluyendo el Gobernador.

fernando.franco@eleconomista.mx

ALTERNATIVAS DE RECAUDACIÓN

Menos subsidios y mayores multas

Autoridades jaliscienses buscan eficientar el cobro, sin tener que aumentar los impuestos

Patricia Romo EL ECONOMISTA

Guadalajara, Jal. ANTE LA crisis financiera que atraviesa, el gobierno de Jalisco intentará captar mayores ingresos este año mejorando la recaudación, pero sin implementar nuevos impuestos, tal como lo prometieron durante el 2012 - año electoral- tanto el gobernador saliente, el panista Emilio González, como el mandatario electo, el priísta Aristóteles Sandoval.

Para lograrlo, los gobiernos estatal y municipales adoptaron medidas diversas como la eliminación del subsidio en las tarifas del agua potable para los usuarios que más líquido consumen.

Con esta medida, el Sistema Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado (SIAPA), proyecta aumentar su facturación en al menos 240 millones de pesos en comparación con el año anterior.

De acuerdo con el nuevo modelo tarifario, a partir del 1 de enero aumentó la cuota fija que se cobra a todo usuario por el servicio, misma que pasó de 31.50 a 35 pesos.

Los usuarios que consumen de cero a 6 metros cúbicos diarios mantienen el subsidio, mientras, para quienes emplean de 6 a 21 metros cúbicos por día, la tarifa aumentó de 5.50 a 7.31 pesos por unidad de medición.

En tanto, para los usuarios que consumen más de 21 metros cúbicos por día, se eliminó el subsidio del SIAPA

240 millones de pesos es el monto en que calcula aumentar su facturación el SIAPA, respecto del 2012.

50,000 contribuyentes son los que tienen adeudos por Tenencia Vehicular en la entidad.

PRESIÓN A AUTOMOVILISTAS

Por su parte, la Dirección General de Ingresos de la Secretaría de Finanzas incrementó las medidas de presión hacia los cerca de 50,000 automovilistas que tienen adeudos por Tenencia anteriores al 2011. cuando en el estado dejó de cobrarse dicha contribución federal.

Para "convencer" a los automovilistas morosos, la dependencia ya retiró de la circulación 58 vehículos que están en vías de ser subastados, razón por la cual, Sefin recaudó 168 millones de pesos hasta el cierre del 2012, cuando su expectativa era captar, por ese concepto, únicamente 80 millones de pesos.

Otra medida que generó una mayor recaudación a la esperada fue la aplicación de la fotoinfracción a los automovilistas que exceden los límites de velocidad. Entre mayo del 2011 y noviembre del 2012, se recaudaron por esta falta 132.6 millones de pesos.

Ante el resultado, la Secretaría de Vialidad dispuso, en octubre pasado, la implementación de cámaras en un mayor número de vialidades para infraccionar también a autos que se pasen el alto y los que invadan la zona peatonal.

promo@eleconomista.com.mx



Medida extrema. Ante la morosidad en el pago de Tenencia, ya fueron embargados 58 automóviles. FOTO ARCHIVO EE